



Inauguración del Congreso Guadalupeano Hispanoamericano

Discursos del obispo de Córdoba y del arzobispo de Méjico

MADRID.—Ayer, en el Instituto de Mæztu, tuvo lugar la sesión de apertura del Congreso Guadalupeano Iberoamericano.

Sobre el estrado presidencial y colocada encima de un inmenso ramo de flores, se hallaba una de las dos imágenes de la Virgen de Guadalupe que han sido traídas de Méjico. A los lados de la imagen, las banderas de Méjico y España, y como adorno de la sala lucían sobre los palcos las banderas de los países hispanoamericanos.

Ocuparon la presidencia el nuncio de Su Santidad; el obispo de Madrid-Alcalá; los arzobispos de Méjico, Yucatán y Monterrey; los obispos de Córdoba, auxiliar de Santiago de Chile, Colón, Ciudad Trujillo, Ayacucho; el general de los Misioneros del Espíritu Santo; el director del Instituto de Cultura Hispánica; el representante del ministerio de Asuntos Exteriores, señor Gabaldón; los escritores mejicanos Reyes y Junco, y don Antonio Golcochea.

Llenaban la sala numerosos congresistas y personalidades religiosas y culturales españolas.

Comienza la sesión

La «Schola Cantorum» del Seminario de Madrid entonó el himno nacional, que todos los asistentes al acto escucharon en pie y, seguidamente, el nuncio de Su Santidad declaró abierto el Congreso.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el obispo de Córdoba, quien dirigió un saludo a los congresistas y explicó la honda significación que tiene la Virgen de Guadalupe para los pueblos español y mejicano. La Virgen—dijo—que fue con los españoles a América, llevó una bandera de paz. Si hubo algunos hechos guerreros, fueron solamente cosa episódica y circunstancial. Terminó glosando el profundo simbolismo del escudo mejicano con el águila que vence a la serpiente y deseando que España y Méjico, unidas por la Virgen de Guadalupe, se an siempre vanguardia de la lucha contra el mal.

Presentación del arzobispo de Méjico

Hizo la presentación, después, el arzobispo de Méjico. Afirmó que en este acto se hallaban Méjico y los elementos esenciales del guadalupiano que constituyen el eje mejicano. También están aquí—añadió—Juan Diego y fray Juan de Zumárraga, el obispo a quien la Virgen confió el ser guardián del pueblo mejicano; pero está, sobre todo, la dulce Virgen María, no solamente por la imagen bendita que nos preside y que está tocada en el lienzo santo del Tepeyac, sino porque Ella misma está, sin duda, con nosotros en este Congreso dedicado a exaltar su santo nombre, cubriendo con su manto azul a Méjico y a España.

Agregó el prelado que los mejicanos se sientan ahora henchidos de satisfacción, amor y esperanza ante este homenaje de España a la Virgen de Guadalupe, a esta Virgen que, al fin y al cabo, se apareció en España, porque en tonces el Tepeyac era parte del territorio español. Ella fué la que presidió la más grande obra que se ha podido realizar en el mundo por los hombres: el descubrimiento y la evangelización de un continente, y se puede decir que América tuvo dos misioneros: María y España.

Expresó su satisfacción por hallarse en la casa solariega de nuestra fe y gratitud. La madre—añadió—ha llamado a su hija y al mismo tiempo habéis querido honrar a nuestra madre común. De esta manera, con este homenaje, se ha acrecentado el amor a la Madre Patria que sentimos todos los mejicanos.

Otras intervenciones

Terminado este discurso, la «Chola Cantorum» interpretó dos cantigas de Alfonso X, el Sabio.

A continuación, el escritor mejicano don Alfonso Junco, pronunció la primera conferencia del Congreso, sobre el tema: «Las apariciones de Nuestra Señora de Guadalupe». Señaló la trascendente influencia de Nuestra Señora en la historia mejicana y su diferencia, hasta en la iconografía, de la Guadalupe española.

Por último, el padre Constantino Bayle leyó otra conferencia sobre «La Virgen en la formación de América» en la que destacó la influencia de la Virgen en todos los actos de la conquista de América, a muchas de cuyas ciudades dió nombre.

La primera sesión del Congreso concluyó con el himno Guadalupeano, interpretado por el Orfeón del Lar.

El tiempo en España

Se espera que pronto queden llenos los embalses del río Esla

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

La borrasca de días anteriores ha continuado produciendo precipitaciones, en forma de aguaceros, en Galicia, Cantabria, cuenca del Duero, Extremadura y en puntos aislados del Ebro, costa de Valencia y Murcia. La lluvia más intensa ha correspondido a Galicia, habiéndose recogido en esa región cantidades mayores de 15 litros por metro cuadrado.

Tiempo probable.—Durante la noche lloverá en puntos aislados de la cuenca del Ebro y la cabecera del Tajo. Después los vientos del sudoeste traerán abundante nubosidad sobre la vertiente atlántica, con lluvia ligera en Galicia y Duero.

RESUMEN GENERAL

Ayer amaneció el día en Madrid con densos nubarrones, que bien pronto se extendieron hasta ocupar totalmente el horizonte, soplando fuerte viento y originándose alrededor de las diez de la mañana una tormenta con escaso aparato de relámpagos y truenos, pero acompañada de copiosa lluvia, que duró más de media hora.

Terminada la tormenta, continuó lloviendo a intervalos durante toda la mañana. A primera hora de la tarde volvió a llover con fuerza, despejando poco después.

Durante la tormenta, el viento derribó algunos árboles, y en la avenida de Barcelona una chispa partió un corpulento árbol por la mitad.

La nubosidad es abundante en toda la Península. Ayer llovió en Sevilla copiosamente y en Lora del Río con intensidad, así como en toda la comarca.

Algunas precipitaciones alivian considerablemente la situación del campo en Marruecos, muy castigado por las sequías de los años anteriores.

La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado con sus hijos los marqueses de Villaverde llega a Barcelona

Viaje felicísimo

BARCELONA, 22.—Llegó a Barcelona el yate «Azor», a bordo del cual regresan de Italia su excelencia la esposa del Jefe del Estado y sus hijos, los marqueses de Villaverde.

El «Azor» atracó de popa en el muelle de la Muralla, haciéndolo también el cañonero «Hernán Cortés», que le dió escolta durante la travesía. A la llegada del buque, subió a bordo el jefe del sector naval militar, contralmirante González-Aller, acompañado del comandante de Marina y del jefe de puerto y frontera.

Con doña Carmen Polo e hijos regresan en el «Azor» los marqueses de Huétor de Santillán; el segundo jefe de la Casa Militar del Generalísimo, contralmirante don Pedro Nieto; el padre Bulart, capellán de la Casa Civil del Caudillo, y la secretaria particular de la esposa del Jefe del Estado.

El «Azor» abandonó Italia en la noche del pasado día 19, desde el puerto de Capri, donde la ilustre dama fué despedida por los embajadores de España en el Vaticano y el Quirinal. La travesía fué buena, aunque con neblina y marejada.

La esposa de Su Excelencia, fué cumplimentada por las autoridades barcelonesas.

El jefe de la Casa Civil del Generalísimo, ha manifestado a los periodistas que el viaje de doña Carmen Polo de Franco y sus hijos a Italia ha sido felicísimo y que la esposa de Su Excelencia ha regresado muy satisfecha de su estancia en aquel país. Añadió que en Roma, la esposa de Su Excelencia recibió multitud de ramos de flores, los cuales depositó en las cuatro basílicas vaticanas, y que, asimismo, el pueblo romano le hizo objeto de singulares demostraciones de simpatía, extensivas a sus hijos, dándose el caso de que la hija del Generalísimo la llamaron cariñosamente los italianos Carmencita. A continuación, el marqués de Huétor de Santillán se refirió a la audiencia especial concedida por Su Santidad el Papa, y en la que le fueron tributados a doña Carmen Polo de Franco los honores correspondientes a la esposa del Jefe del Estado. Tras recordar el donativo en zapatos hecho por doña Carmen Polo de Franco a Su Santidad, con destino a las víctimas de la guerra, terminó el jefe de la Casa Civil del Generalísimo reiterando la satisfacción de la esposa del Caudillo por su reciente viaje.—(Cifra).

El arzobispo de Lima, en Madrid

MADRID.—Ayer llegó en avión, procedente de Roma, el cardenal Guevara, arzobispo de Lima, acompañado de sus secretarios. En el aeropuerto fué recibido por el nuncio de Su Santidad, el director de Política de América, y el señor Ussia, en representación del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El cardenal Guevara nació en 1883, en el departamento de Arequipa. Cursó sus primeros estudios eclesiásticos en el Colegio Seminario de S. Vicente de Paúl, y más tarde se graduó en Literatura en la Universidad Nacional de Arequipa. En la Universidad Gregoriana de Roma obtuvo el título de doctor en Derecho Canónico. Ha desarrollado en su país una intensa actividad como periodista, singularmente en el diario católico «El Deber» del cual fué director. En 1941 fué nombrado obispo de Trujillo y en 1943, arzobispo en la misma sede. Desde 1945 ocupa la sede primada de Lima y es también vicario general castrense. Al mes de haber sido elevado a la dignidad de arzobispo de Lima, Pío XI le creó cardenal. Ha organizado varios Congresos eucarísticos nacionales y publicado interesantes pastorales contra la masonería. El ilustre purpurado manifestó en todo momento un profundo amor a España, testimoniado en sus numerosos discursos y escritos.

Próximo tratado comercial hispano-chileno

SANTIAGO DE CHILE, 22.—Según informes de la Cancillería, un amplio tratado comercial hispano-chileno será firmado en breve, así como otro del mismo carácter entre Chile y Portugal.

1.ª Ud. EL DIARIO DE AVILA

Del terremoto de Cuzco

Hasta ahora las víctimas son cien muertos y doscientos heridos

Gracias a un partido de fútbol se salvaron de la catástrofe 15.000 personas

CONDOLENCIA DE ESPAÑA

Los que se salvan

CUZCO, 22.—Casi todas las iglesias de la ciudad, algunas en pie desde 1650, cuando otro terremoto sacudió la ciudad de Cuzco, ocasionando grandes destrozos, han sufrido daños. La avenida Pardo, donde estaban las residencias más modernas, lujosas y elegantes, ha quedado arrasado. El barrio de San Sebastián está totalmente destruido. El número de víctimas hubiera sido mayor a no ser porque se celebraba un partido de fútbol, que congregó en el campo a unos 15.000 espectadores, con lo que las casas y calles estaban muy solitarias. Los aficionados al fútbol han resultado ilesos en su totalidad.—EFE.

Cien muertos, según el departamento de Estado

WASHINGTON, 22.—Unas cien personas murieron y doscientas resultaron heridas a consecuencia del terremoto.

La ciudad está sin agua ni electricidad. La mayoría de las víctimas son indios. Las autoridades sanitarias de Cuzco han hecho un llamamiento pidiendo tiendas de campaña donde puedan refugiarse quienes no se atreven a regresar a sus hogares.—EFE.

Oreclimiento y condolencia del embajador de España

LIMA, 22.—Poco después de ocurrir el terremoto de Cuzco que interrumpió todas las comunicaciones con la histórica ciudad, salvo las radiofónicas, el embajador de España en el Perú, acudió a los estudios de Radio Nacional del Perú para expresar su condolencia e inquirir noticias de los españoles residentes en Cuzco.

Invitado a ocupar los micrófonos, dijo: «Amigos, hermanos cuzqueños: hoy es un día de luto no sólo para el Perú, sino también para España, nunca como en estos momentos se da una cuenta de lo que es la hermandad de la sangre. Os aseguro que esos muertos y esos heridos cuzqueños son carne de nuestra carne y que nos duele el alma al escuchar las fatales noticias. Como hombre y como embajador de España, enamorado de vuestra ciudad, me siento verdaderamente consternado. Una catástrofe en la imperial Cuzco es para nosotros algo tan terrible como una catástrofe en Toledo, o en Salamanca, o en Sevilla o en Burgos. Ofrezco de todo corazón cuanto ayuda pueda prestaros mi patria en estas horas aciagas, y quisiera acudir personalmente lo antes posible a esa joya del Perú eterno, de la América hispana y del mundo para contribuir con mis fuerzas morales y físicas a auxiliar a los sinistrados.

En Cuzco residen muchos españoles, dedicados la mayoría a rezar y hacer el bien, a los que envío en este trágico atardecer de mayo mi más fervoroso aliento. Gracias a la gentileza de la Radio Nacional del Perú y al concurso inestimable de la heroica «radio» de Cuzco, quisiera que nuestro vicecónsul, señor Lambarri, me informe lo antes posible cómo se encuentran mis compatriotas. Y desearía, por último, que diga a todos los cuzqueños, probados

por la tribulación, que España hoy más que nunca, no les olvida.—EFE.

La ciudad de Cuzco

La ciudad de Cuzco, asolada por un violentísimo terremoto, es la más antigua de América, y fué la capital del Imperio de los incas. Situada en un valle, que atraviesa el río Huatanay, cuenta con iglesias majestuosas, y vastas plazas antiquísimas que le dan notorio carácter. Sus calles son irregulares y estrechas y el estilo de las construcciones es el colonial. El Museo de antigüedades peruanas precolombianas contiene numerosas obras de arte, armas incaicas y españolas, instrumentos de labranza y mosaicos. Entre los palacios más antiguos se hallan el de Manco Capac y Sínchi Roca, de Huayna Capac, donde está instalada la Universidad; de Pachacútec, de Yupanqui, del Inca, de Viracocha, de Francisco Pizarro, del Almirante y otros muchos.

La Catedral se alza en la plaza Matriz, de estilo Renacimiento, edificio que fué construido en 1654. El interior es soberbio, consta de tres naves. El altar mayor es de armazón de madera revestido de gruesas planchas de plata. También son de gran valor arquitectónico la Capilla del Triunfo, cuyo altar es de piedra labrada, los conventos de San Francisco, de la Merced, y de Recoletos y los templos de Santa Ana y San Blas.

Su industria se dedica preferentemente a la fabricación de alcoholes, cerveza, marquetaría y cocaína.

El Cuzco tiene 50.000 habitantes.

Setenta y un muertos en la catástrofe minera de Gelsenkirchen

GELSENKIRCHEN (Alemania), 22.—Ha fallecido otro de los heridos en la explosión ocurrida en una mina el sábado último. Con esta nueva víctima, se elevan a setenta y uno el número de muertos en la citada catástrofe.

Se teme que fallezcan varios de los heridos.

Los funcionarios de la mina continúan preparando el informe oficial sobre las causas de la explosión, que se cree fué una chispa producida por los cables eléctricos.—EFE.

La vacunación anti-variolica en el ganado trashumante

Se dispensa de efectuarla en el presente año

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden del Ministerio de Agricultura, cuyo artículo único dice así:

«Durante el presente año ganadero queda sin efecto lo dispuesto en el artículo quinto de la orden ministerial de 22 de marzo de 1947 y, en su consecuencia, se permite el traslado en trashumación del ganado lanar sin el requisito de previa vacunación antivariolica cuando la provincia de origen se halle exenta de enfermedad».

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Avila

En circulación las órdenes de suministro para las Delegaciones locales correspondientes al mes de mayo corriente, a continuación se especifican los artículos y módulos asignados a cada zona, así como el precio de la ración. Al propio tiempo se participa a los señores alcaldes-delegados de Abastecimientos y Transportes deberán ordenar a los detallistas procedan al corte de los cupones que se citan.

ADULTOS

MUNICIPIOS RURALES

Zona de Avila

Aceite, 460 gramos, al precio de 4,70 pesetas ración; cupones de las semanas 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Zona de Arenas de San Pedro

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Zona de Arévalo

Aceite, 460, 4'70; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Garbanzos, 500, 3'75; 18 a 22 de este artículo.

Pasta para sopa, 100, 0'70; 18 a 22 de este artículo.

La ración de garbanzos solamente se da a la Alcaldía de Madrigal de las Altas Torres.

Zona de Barco de Avila

Aceite, 460, 4'70; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Jabón, 100, 0'65; cupón número 5 de Varios.

Zona de Burgohondo

Aceite, 460, 4'70; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Jabón, 200, 1'30; cupón número 5 de Varios.

Zona de Crespos

Aceite, 460, 4'70; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Zona de Piedrahíta

Aceite, 460, 4'60; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Jabón, 200, 0'65; cupón número 5 de Varios.

MUNICIPIOS URBANOS

Navas del Marqués

Aceite, 920, 9'40; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 400, 2'80; 18 a 22 de este artículo.

Garbanzos, 1.000, 7'50; 18 a 22 de este artículo.

Jabón, 200, 1'30; cupón número 5 de Varios.

Arenas de San Pedro

Azúcar, 400, 2'80; 18 a 22 de este artículo.

Pasta para sopa, 100, 0'70; 18 a 22 de este artículo.

Arévalo

Aceite, 920, 9'40; 18 a 22 de este artículo.

Azúcar, 400, 2'80; 18 a 22 de este artículo.

Garbanzos, 500, 3'75; 18 a 22 de este artículo.

Arroz, 500, 2'25; 18 a 22 de este artículo.

Pasta para sopa, 200, 1'40; 18 a 22 de este artículo.

Jabón, 200, 1'30; cupón número 5 de Varios.

INFANTILES

Contra el corte de cupones correspondientes se suministrará a los infantiles tanto en los Municipios Rurales como en los Urbanos, los artículos y cantidades siguientes, a los precios que se citan y de acuerdo con el Ciclo o lactancia a que pertenecen.

PRIMER CICLO

Lactancia natural

Aceite 460 gramos, al precio de 4,70 pesetas ración.

Azúcar 500, 3,50.

Jabón 1.000, 6,50.

Legumbres (alubias, garbanzos o lentejas) 1.000; 7,50, 7,50 o 5,50 respectivamente.

Lactancia mixta

Jabón 1.000 gramos, al precio de 6,50 pesetas ración.

Leche condensada 11 botes; 7 pesetas bote hojalata; 9 en vidrio y doble 14.

Lactancia artificial

Jabón 1.000 gramos, al precio de 6,50 pesetas ración.

Leche condensada 18 botes; 7 pesetas bote hojalata, 9 en vidrio y doble 14.

SEGUNDO CICLO

Azúcar 1.000 gramos, al precio de 7 pesetas ración.

Jabón 1.000, 6,50.

Aceite 460, 4,70.

Azúcar 1.000, 7.

Jabón 1.000, 6,50.

MADRES GESTANTES

A más de la ración que las corresponde como «Adultos» y como suplemento se suministrará a las «Madres Gestantes» de los Municipios de esta provincia y previo corte de los cupones consiguientes, los artículos y cantidades que se citan y los precios que se indican:

Aceite 460 gramos, al precio de 4,70 pesetas ración.

Azúcar 500, 3,50.

Legumbres (alubias, garbanzos o lentejas) 1.000; 7,50, 7,50 o 5,50 respectivamente.

Por los envases de vidrio de la leche condensada se devuelve 1,35 pesetas.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

IMPORTANTE FABRICA DE PERFUMERIA DE BARCELONA

solicita representante a comisión, visite periódicamente pueblos de la provincia de AVILA. Escribir con amplios detalles al número 9.997. Vergara, 11. BARCELONA.

Se vende recorte de madera de roble, fresno y pino en trozos, a 35 céntimos kilo. TALLER UBEDA. Travesía Cristo de la Luz.

EL CAMPO

y los mercados nacionales

Impresión de «Geres»

(Continuación)

Paja y alfalfa. — La paja la retienen los tenedores ante el mal camino que llevan los sembrados y, en cambio, hay alguna que otra región que apunta una próxima campaña de compras. Las ofertas están, poco más o menos, a 7,50 la paca, la clase blanca. De leguminosas hay muy poca, porque no se cogió apenas, y como ahora está también fracasando la cosecha, los tenedores de paja de leguminosas no ceden y esperan a ver qué sucede, si llueve o no, lo que necesita el campo. La alfalfa vieja ya está agotada y se están dando cortes a más dar; pero hay muchos alfalfares dañados por las heladas, especialmente en la región castellana.

Legumbres.—Va habiendo un gran ambiente sobre la libertad de las legumbres secas y hay ciertos preparativos, y se supone que en alubias y garbanzos, sobre todo, haya buen comercio selector nador de clases, cochuras y tamaños.

Cereales y leguminosas de pienso.—La avena y la cebada quedan intervenidas y se harán los envíos preferentes a Intendencia. Pero bien pudiera ser, dado lo bien que se han distribuido este año las cebadas últimamente, que se haga algo así parecido para la mejor distribución; lo malo que tiene es que intervenidas, el labrador no se aprovecharía del precio, una vez que ya sería el Servicio el revendedor. Ha sido lástima que la cebada y la avena no quedaran en igual plan que las leguminosas de pienso, que se van a distribuir por el mismo procedimiento aludido. Y suponemos que los yeros, algarrobas, vezas, etc., etc., sean de precios libres, cuya aclaración, como se hizo con la cebada, debe hacerse saber a los interesados. Ya se ha terminado la campaña realmente, porque lo poco que queda no sale a la venta ante la amenaza de una mala cosecha, y se reservan hoy los labradores; hay permisos y concesiones de guías, pero no parece que se van a aprovechar, aunque haya plazo para facturarse todo este mes de mayo.

Patatas.—El tiempo contrario que padecemos para toda la producción agrícola, salvo algunas regiones favorecidas, ha hecho que se retraiga algo la oferta vendida de patatas; pero así y todo las nuevas se van llevando con

camiones a los mercados de consumo, y como las nuevas han de ir aumentando las disponibilidades, los precios se han de sostener por ahora, sin subir ni bajar, y si el tiempo se volviera y fuera favorable para los cultivos, acaso flojearan los precios, pero debe pensar más bien vayan subiendo algo. Hay el temor, por parte de algunos hortelanos de determinadas regiones hortícolas, que las patatas bajen hasta no llegar a ser remuneradores los precios para el cultivador. Pero hay que desechar esa idea, ya que el haber escasas cosas que comprar en algunas plazas, tengan tan general aplicación para todas las clases, entendemos que toda la patata que vaya a los mercados ha de quedar vendida y aplicada en el acto por los consumidores. No hay que darle vueltas, la libertad patatera ha sido de enorme éxito, mayor de lo que los más optimistas calculábamos. Y cuando en el teatro una canción o baile folklórico gusta, pídeses que se repita, nosotros también exclamamos, ante el gran éxito por la libertad patatera:—Que se repita, que se repita... en otros artículos de producción agrícola, los cuales todos tenemos en el pensamiento, pero no los citamos. Las patatas viejas corrientes se han vendido y se siguen vendiendo, con oferta algo menor, de 2,25 a 2,75, en origen, y las nuevas, de 1,50 a 1,75, en las líneas del sur y Levante.

El «Boletín Oficial del Estado» del día 2 del actual ha publicado la Circular número 789 A, por la que se dan normas complementarias para la regulación del comercio de patatas. Quedan totalmente libres, sean las cantidades que se deseen facturar, y únicamente los comerciantes patateros tienen que llevar un libro de almacén dando cuenta del movimiento. Los días 1 y 15 de cada mes se enviarán a las Delegaciones Provinciales de Abastos la relación, según modelo, de los precios medios a que se hayan vendido. No sabemos para qué se querrán esos libros una vez estando libres del todo, pero sin duda es para ir vigilando los precios que se consiguen, por si fracasara con abusos esta libertad, pero que no fracasará. Y, si no, al tiempo.

Huevos.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 2 del actual ha publicado la Circular número 741, disponiendo la regulación del mercado. Siguen libres total y absolutamente. Hay obligación de declaraciones para los mayoristas en las provincias deficitarias de huevos, autorizando la conservación en cámaras frigoríficas con ciertas intervenciones y tasas. Es poco generalmente lo que se comercia al mayor y se deje en conserva; generalmente se opera al día, porque los mercados pueden con toda la oferta que se pase, ya que si bajan, aumenta el consumo, y cuando suben, escasea la demanda y va acompañada su ley natural. Suponemos que con las condiciones y requisitos se obligan a llevar serán pocos los que conserven huevos en las frigoríficas, aunque con la diferencia que suele haber de Abril a Septiembre hay buen margen para hacer esta manipulación, ordenada oficialmente.

Vendo casa en Avila, vivienda libre, cinco piezas, cuarto aseo. 42.000 Carmen Gómez Lavapiés, 47. Madrid

RELOJES SUIZOS A PLAZOS Y AL CONTADO

15 años de garantía. Marcas de 1.ª calidad. Cronógrafos. Grandes facilidades de pago. Envíos por correo. Pida catálogo gratis.

GOMERIAL RELOJERA SUIZA — Apartado 66. — ZAMORA

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matrícula y exámenes

De acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 26 de septiembre de 1941 en esta Secretaría se abre matrícula especial para los alumnos que deseen obtener dispensa de escolaridad mediante el examen de cada asignatura y por cursos completos, bien entendido que la validez de la inscripción termina con esta prueba que no puede repetirse en el mismo año académico y la nota es de conjunto.

La edad mínima para solicitar es la de once años para el primer curso y un año más sucesivamente para cada uno de los que siguen cumplidos dentro del natural.

Al pedir esta dispensa es necesario tener la suficiencia en el curso anterior completo, sin que puedan matricularse asignaturas pendientes, aunque si dos o más cursos.

La solicitud se formula en instancia impresa que se facilita en Conserjería, haciéndose constar claramente la edad y los cursos afectados con expresión de los idiomas modernos elegidos. No se admite más que a quienes tengan ya su expediente personal en nuestro archivo y claro es que, al comprobarse una falsedad, queda sin efecto todo lo actuado.

En las horas de once a trece de los días laborables de la primera decena de junio se han de hacer las matrículas, con presentación del Libro escolar, que se recoge después de las pruebas.

Para conocimiento de los interesados se hace público que el calendario de exámenes y pruebas a celebrar para la primera convocatoria del presente curso, es el que a continuación se expresa.

Sábado 27 de mayo.—A las doce de la mañana, año séptimo de todas las enseñanzas y asignaturas pendientes de 6.º o cursos completos en dispensa de escolaridad; a las cinco de la tarde, Escuela del Hogar.

Viernes 9 de junio.—Ingreso en el Instituto, a las diez de la mañana; las papeletas con la nota podrán recogerse en la misma tarde.

Sábado 10.—Enseñanza no oficial no colegiada. A las diez horas, letras de primer año y ciencias y dibujo de segundo, continuando a las cuatro de la tarde.

Lunes 12.—A las diez, ciencias y dibujo de primero y letras de segundo.

Martes 13.—A las diez, letras de tercero y ciencias y dibujo de cuarto.

Miércoles 14.—A las diez, ciencias y dibujo de tercero y letras de cuarto. A las cuatro de la tarde quinto curso.

Jueves 15.—A las diez, sexto curso. A las doce, enseñanza de Dispensa, primero a sexto cursos.

A continuación de las pruebas de cada grupo, las alumnas rendirán el examen de Hogar.

Todos deben acudir provistos de pluma y tinta; los de cursos, programa impreso de cada asignatura, atlas de Geografía y libro de traducción para los idiomas modernos. Es indispensable la presentación del Libro escolar con un día de anticipación al menos, recogiendo después del examen con la diligencia oportuna.

El Director, M. C. Alvarez Querol.

Motores para trilladoras

Instalaciones de riego Maquinaria eléctrica

Con pago aplazado

COMERCIAL MADRID, S. A. Gedaceros, 4. Madrid, Tel. 21 09 89

Sección religiosa

MAYO

Día 24, Miércoles.—Santos Félix, Silvano, Robustiano; Susana y Marciana.

La misa y oficio divino son del miércoles infraoctava de la Ascensión, con rito semidoble y color blanco.

Nuestra Señora del Amor Hermoso

San Vicente.—Se celebra solemnemente en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, ejercicio de la novena, con plática por el muy ilustre señor don Ricardo García García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral.

Nuestra Señora del Socorro

Parroquia de Santiago.—La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro celebra solemnemente en honor de su Excelsa Patrona la Santísima Virgen.

Por la mañana, a las ocho misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Luciano Curiel, canónigo de la S. A. I. Catedral, precios de la novena, bendición, reserva y Salve.

Mes de las Flores

Monasterio de Santo Tomás

Por la mañana, Misas en el altar de Fátima, desde las 7 a 10.

Ejercicio y Flores a la Virgen: a las siete y media de la tarde.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Yostado, 7 Teléfono 86

En el sorteo celebrado el día 22 de mayo de 1950 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 587

Premiados con 1'50 pesetas todos los números terminados en 87

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Se está organizando por esta Delegación Provincial de la Sección Femenina, un ciclo de conferencias para camaradas casadas. Estará a cargo del asesor religioso muy ilustre señor don Teodoro García Robledo. A estas conferencias, quedan invitadas también todas las señoras que deseen asistir.

Próximamente se darán a conocer, el lugar y la hora de su celebración.

Artesanía

Se pone en conocimiento de todas las personas que deseen adquirir labores de artesanía que pueden pasarse por esta Delegación Provincial, Regiduría de la Hermandad, todos los lunes de cuatro y media a seis y media de la tarde.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

Precisamos representantes

en todos los pueblos de España en inmejorables condiciones para la venta del auto-planador americano de corbatas JONSONT, que, sin calefacción, ni plancha alguna, deja la citada prenda nueva. El precio de venta al público autorizado es de 6,50 pesetas uno, timbre incluido.

Dirigirse a JONSONT. Casanova, 101. — BARCELONA

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

La primera lección de higiene del hogar

USAD COMO INSECTICIDA DDT CHAS

NADA MAS

De venta en droguerías, comercios de artículos de limpieza y similares

Vinetas Eucarísticas

La Ascensión del Señor

Primer día oficial del Congreso de Arenas y su comarca. Los barrios todos arden en luminarias y paveses de papelera de color y esmeralda; ha entrado el puntillo de la competencia y, cada cual, se supera como puede.

La gran tribuna, venida de Madrid, adosada al Castillo de Don Alvaro de Luna donde se ha de celebrar la Santa Misa infantil el día 19, luce como una gradería de oro y rubí. Repique de campanas. El cielo, aunque entoldado, respeta la Fiesta de Jesús.

Por la tarde, el pueblo se echó a la calle y se congrega frente a la «Empresa» a recibir a S. E. Reverendísima el señor Obispo de Avila. A las ocho y siete minutos hace su entrada triunfal en la ciudad y se organiza una espontánea manifestación que acompaña al templo entre cánticos eucarísticos al ilustre Prelado. Este Prelado de los ojos cansados y apagados y del alma encendida en la divina hoguera de Jesús Hostia, entra en el templo con séquito y autoridades y se inaugura el Congreso con una elocuentísima Oración Eucarística que los altavoces del Equipo de Radio Nacional de España amplifican al pueblo, pronunciada por el Rvdo. Provincial Franciscano, fray Gabino Gallego.

La noche de la Ascensión del Señor lleva en sus alas ecos de fervores al Altísimo. Quéhermoso es un pueblo que reza en masa: los pueblos que rezan triunfan... La España de Lepanto y de Flan-des rezaba en alta voz. El pueblo que, como España, con una mano aprieta un tornillo y con otra se oprime el corazón para bendecir a Jesús Sacramentado, no morirá jamás, sean cual fueren los avatares de la Historia y entre la sombra de los indiferentes saltará la chispa de los fervores.

El genial pintor, don Eduardo Martínez Vázquez, después de bendito el magnífico fresco frontal por el señor Obispo, hizo entrega generosa a la Parroquia de su obra.

Y con un fervor místico y acendrado de S. E. Reverendísima, se cierra el día de apertura, mientras en la noche quedan, como encajes, prendidos los ecos que elevan al alma hacia el cielo por la antena, iluminada de la Cruz de la Parroquia.

Segundo día

Amanece un día tibio. Un viento suave acaricia los paveses de la ciudad. Camiones con niños de la comarca llegan para la misa infantil.

A las diez, sube al altar el Prelado, clero, seminarista y autoridades. Los niños en número de 1.400 formados en la explanada esperan el Pan Eucarístico. Y con esa solemnidad luminosa de las misas al aire libre se desliza el santo sacrificio que oficia S. E. Reverendísima de Pontifical asistido por el Clero. Al final de esta solemnidad el Prelado da el Pan de Vida a los niños de Primera Comunión y los sacerdotes a los que ya lo habían recibido. Todos los niños fueron obsequiados con un desayuno en diversos lugares.

Por la tarde una blanca procesión infantil eucarística con el Santísimo y después, la niñez de la comarca, con el alma renovada en Cristo, parten para sus hogares.

Una conferencia radiada del señor Minguela, inspector jefe de Primera Enseñanza de la Provincia a las siete de la tarde, dirigida a los padres de familia, estupendos y atinados alabonazos, lleno de verdades amargas y de espléndidas verdades. Seguidamente rosario y culto eucarístico.

Ecos de música religiosa por los rincones de la ciudad que la hacen templo. Y el pueblo espera impaciente a la hora nocturna de

la Cabalgata Eucarística. Llega la hora, las luminarias dan un aspecto fantástico a las vías arenenses. Once de la noche, de la Plaza, rompe marcha jinetes enjaezadas sus cabalgaduras y vestidos a la usanza de la Roma del albor del Cristianismo.

La primera carroza porta a San Tarascio, el niño mártir de la Eucaristía; la segunda, lleva a los catorce santos de la diócesis abulense, y la tercera, una monumental custodia, símbolo del Sacramento más portentoso de todos. Todas ellas bien ajustadas, con tanto gusto artístico dispuestas, con un esmero de composición, con sus figuras humanas, caracterizadas maravillosamente, tan cuajadas de flores y derrochando arte, que han sido un éxito clamoroso y rotundo, causando el entusiasmo de la multitud. En ellas han colaborado, la Acción Católica, el Magisterio, el señor Martínez Vázquez, los mecánicos y artistas de Arenas.

Y el Congreso, con sus actos fervorosos y brillantes se nos va metiendo en el alma, porque Cristo así lo hace, en ese silencio misterioso de las mieles de su Coronación.

José Ruiz-Jiménez.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

El significado de un nombre popular

Existe un nombre español, o mejor dicho madrileño, que tiene renombre nacional por cuanto significa compendio y resumen de casticismo, pero cuyo significado real muy pocas personas conocen.

El popularísimo barrio madrileño de Lavapiés, que dió nombre a una popular zarzuela de Barbiéri, debe su apelativo a su situación topográfica ya que el significado exacto de dicho nombre de «Barrio bajo u hondo» es hebreo.

Realmente no es Lavapiés el nombre correcto sino Avat-Pues y dicho lugar fué residencia de los judíos madrileños durante la Reconquista y en épocas posteriores a ella.

La opulencia

Bourvalais, rico recaudador, preguntó un día a un personaje de talento de la corte francesa, qué era la opulencia.

—Es—le respondió—la ventaja que un pillo tiene sobre un hombre honrado.

El origen de la Química

La Química, esta rama de la Ciencia que tantos y tantos milagros ha realizado está realizando en diferentes campos de las actividades humanas es, tal vez, la manifestación científica más antigua de la Historia de la Humanidad.

En la Edad Media y el Renacimiento, merced a la difusión de cultura, árabe, alcanzó un gran desarrollo bajo el nombre de alquimia.

Su objetivo es encontrar el procedimiento para poder realizar la transmutación de los metales y aunque realmente no lo alcanzó, produjo en cambio otros frutos de aplicaciones no menos interesantes para los hombres.

Una indecisión fatal

La batalla de Waterloo, que marca en la Historia el final del poderío y el prestigio napoleónicos, fué perdida por indecisión del mariscal francés Grouchy, en cargo del mando de la reserva francesa.

En lugar de acudir a reforzar a Napoleón intentó impedir la llegada de los cuerpos prusianos al mando de Blücher al campo de batalla, y hábilmente burlado por éste, Grouchy vagó desorientado de un lado a otro en momentos en que su presencia habría sido

La tragedia de un clown en Miranda de Ebro

Y su última mueca fué la sonrisa de la muerte

El periódico, que es la hoja volandera que llama continuamente a nuestras puertas para ponernos en comunicación con el mundo entero, nos trajo días pasados la trágica noticia de la muerte violenta de un clown de circo, que encontró el fin de su diario reír en la nota dramática, como aquel histrion de que nos habla la historia del teatro, que reía siempre en el sarcasmo.

Esta vez el «payaso» no tuvo que reír para hacer reír a los demás—como dice don Jacinto en sus «Intereses Creados»—pues fué la adversidad y el quebranto quienes sin duda llevaron a la muerte al infortunado artista, que tantas y tantas veces en la pista y en el escenario, nos produjo la más franca hilaridad, con sus gestos y piruetas...

Es la víctima de este desgraciado suceso ocurrido en la ciudad de Miranda de Ebro, el popular intérprete de la risa, Juan Ambrius, bastante conocido en las carteleras provincianas, que según el «carnet» profesional que se le encontró en los bolsillos, pertenecía ahora al Circo Maravillas y

trabajaba en compañía de un hermano suyo que le hacía pareja en los papeles de Augusto y Tonto.

El infortunio y la adversidad han hecho su estrago una vez más en este pobre clown, que alejado quizá de Colombina y su Arlequín, rió por última vez a la luna clara en la noche—noche anterior a su muerte—tras el sonado canto del juglar como en la popular zarzuela «La Tragedia de Pierrot», que a esto se parecía la muerte del infortunado artista circense.

Aquí, y en este argumento, hallaron muchos autores la trama, el nudo y el desenlace de sus comedias, que llevaron la emoción más intensa a los públicos... Ahora es la realidad la que habla, porque con el epílogo más trágico, ha terminado el actor su farsa de antes y ya no puede alegrarnos en las pistas ni en los escenarios, porque ha desaparecido el dinamismo con la muerte—como dice Shakespeare en su Hamlet—no puede reírse ahora ni de su propia deformidad.

Y las pistas y los escenarios que gozaron de sus ditirambos y de su reír estridente y diabólico, se tirán seguramente el vacío, al aparecer en ellos, aquéllos, sus otros compañeros que le sustituyen en el trabajo de hacer reír a los demás, que como en la vida normal «el grave hace reír al risueño, el sabio al bobo y los pobres a los grandes señores, tranquilizando su conciencia con pensar que también los pobres reían».

Según «El Diario de Burgos» y noticias que yo personalmente recogí más tarde, el infeliz histrion puso fin a su vida arrojándose al paso del tren enfrentando su quebrantado cuerpo con la ferocidad implacable del monstruo, que solo quiere y ansia, velocidad y progreso.

Y la materia que quedó destrozada y sepultada, no tuvo curación en los auxilios de la ciencia. Unicamente el espíritu recibió sus lenitivos, por manos del ilustre padre jesuita—mi gran amigo—Marcelino Bolinaga...

¿Cuáles fueron los móviles del suicidio? ¿Fué accidente casual? ¿Acaso una difícil situación económica? ¿Algún disgusto o contrariedad de humana condición?... Nada se sabe, porque nada pudo declarar la víctima. Solo se pudo suponer—pues se encontraron al cadáver solamente unas monedas—que una angustiosa situación le impulsó a tomar tan recriminable determinación...

Ya no reirá más el pobre payaso, pues su última sonrisa fué la de la muerte. Dios le perdone y nos perdone a todos, ya que de muchas de las adversidades de la vida, somos nosotros los culpables...

Y he aquí el argumento y armazón de un drama que en la vida artística no ha sido ni será nuevo, porque va vinculado a la humanidad, que alegre y confiada, unas veces ríe y otra llora...

¡Descanse en paz el infortunado artista!

F. GALLARDO.

decisiva en la vasta llanura de Waterloo.

Doña Isabel la Católica

Cuatro cosas holgaba de ver la reina doña Isabel la Católica. Hombres de armas, obispos puestos de pontifical, damas en estrado, y ladrones en la horca.

Suelta en Madrid de seis mil palomas

La Federación Colombófila Portuguesa, en colaboración con la Jefatura de Transportes del Ejército y la Sociedad Colombófila Madrileña, hizo ayer una suelta de 6.000 palomas mensajeras desde la montaña del Príncipe Pio. A las nueve de la mañana fueron puestas en libertad 1.000 mensajeras del Palomar militar de El Pardo, y seguidamente unas 1.000 de la Sociedad Colombófila de Madrid, como homenaje a los federativos portugueses. A continuación emprendieron el vuelo 4.000 palomas de las sociedades del centro de Portugal, que se remontaron hasta orientarse y tomar juntas la dirección de Lisboa, donde la mayoría tiene su palomar.

Estaban presentes el jefe de Transmisiones del Ejército; coronel segundo jefe, coronel jefe de Transmisiones de El Pardo, jefe del Servicio Colombófilo Militar, jefes del servicio de Transmisiones del Ejército del Aire y otros jefes y oficiales. La Federación Colombófila Portuguesa estuvo representada por los señores Fontes Veiga y Marqués, y el delegado de España, señor Guerrero. Con el presidente de la Federación española estaban los demás directivos y muchísimos socios.

Mutualidad Agraria Abulense

Los premios de quinientas pesetas establecidos por la Mutualidad para premiar el buen comportamiento de los obreros en casas de sus amos, fidelidad y precaución en evitar los accidentes del trabajo, han sido adjudicados a los veinte obreros siguientes:

Félix García San Segundo, de Hernansaúcho; Julián Gómez López, de Cabezas del Pozo; Félix Maroto Muñoz, de Fuentes de Año; Pablo Rubio Rodríguez, de Horcajo de las Torres; Federico Sáez Redondo, de Avila; Cesáreo Rivero Muñoz, de Velayos; Virgilio Rodríguez Burguillo, de Zorita

Legislación bancaria medieval

Es frecuente oír quejas y lamentos acerca de la actual legislación financiera, achacándola una dureza y severidad que en realidad está muy lejos de poseer sobre todo si la comparamos con la vigente en otras épocas. Todas las medidas y sanciones actuales prescritas para reprimir y canalizar las actividades financieras dentro de una legalidad en armonía con la estructura social de la sociedad moderna resultan benévolas, suaves y hasta triviales comparadas con las que se ejecutaban en otras épocas que no están excesivamente alejadas de la nuestra en la distancia histórica. Sin necesidad de remontarnos a épocas primitivas ni siquiera a las civilizaciones clásicas, encontramos leyes y disposiciones legales inspiradas en este sentido, promulgadas en plena Edad Media, cuando empieza a esbozarse la actual organización social del Mundo y se trazan las primeras bases para la constitución de una sociedad más en armonía con los principios del Derecho natural. Un buen ejemplo de esto lo tenemos en la disposición contenida en el capítulo VIII de Abatots, ordenado en las Cortes de Barcelona de 1290 convocadas por don Jaime II, y en la que se dispone que los cambistas o banqueros que no cumplieren sus compromisos con sus clientes fueran regonados por infames y bancarroteros públicamente, no solo en el lugar de su residencia sino en todas las Veguerías del Principado, pudiendo incluso serles aplicada la pena de muerte, además de ordenarse la venta de todos sus bienes para satisfacer a todos sus acreedores.

No constituye esta disposición una excepción única en la legislación medieval española; por el contrario es la primera que en este sentido se dicta y a la cual seguirán en el transcurso de los años otras inspiradas en una mayor severidad. Así, nueve años más tarde, en el de 1299 el Capítulo V de los acuerdos adoptados en las Cortes de Barcelona, convocadas por el mismo monarca, se encuentra otra disposición según la cual todo cambista que quebrara o hubiese quebrado no podía volver a tener Banco de Cambio ni oficio Real, antes bien por el contrario, fuese regonado por infame y bancarrotero allí donde hubiera ejercido su profesión y además, permaneciera encerrado a pan y agua, hasta su entera satisfacción.

No es preciso señalar más cuerpitos legales para comprender que la mentalidad imperante en aquella época distaba mucho de parecerse a la que actualmente inspira la legislación en esta materia, aunque quizá haya que atribuir este cambio más que a una modificación del concepto legal al cambio sufrido, en su proceder y organización por la Banca. Efectivamente, la Banca ha ido perdiendo con el paso de los años el carácter aventurero y especulativo que fué su principal característica en aquellas lejanas épocas del medioevo, cuando generalmente solo solían ejercerla judíos o traficantes extranjeros a quienes solo guiaba un excesivo afán de lucro, que nada sabía de derechos ni deberes para con los clientes y solo entendía de conseguir un máximo de ganancias en un mínimo de tiempo. Poco a poco y con el paso de las actividades

bancarias a manos de gentes menos ambiciosas y con un sentido moral y patriótico más sólido, con la participación de los mercaderes e industriales en las empresas bancarias, la dureza legal fué haciéndose cada vez menos necesaria hasta modificarse totalmente la legislación bancaria.

Hoy, cuando los medios financieros cooperan con entusiasmo ardor en cuantas empresas de tipo eminentemente patriótico se plantean, cuando las actividades bancarias son empleadas decididamente en conseguir una intensificación industrial y mercantil tendente a procurar una considerable mejora en el ambiente de la economía nacional, estas medidas del medievo respecto a los banqueros de la época se nos antojan un poco excesivas en su severidad, pero no nos lo parecen tanto si nos detenemos a considerar el ambiente histórico y económico que predominaba en la época en que fueron promulgadas.

No se habla, pues, hoy de excesiva dureza legislativa ni de severidad en materia jurídica respecto a materia financiera; afortunadamente el paso del tiempo ha manifestado en este sentido su decisiva influencia y los banqueros y la banca de hoy hacen innecesarias medidas del tipo de las que hemos señalado, trocadas por otras que si bien son necesarias para contener y encauzar por caminos provechosos para la economía nacional las corrientes financieras, afortunadamente sólo en muy escasos momentos y situaciones han tenido que ser aplicadas. Ello significa por tanto un magnífico adelanto en lo que a moral bancaria se refiere y estamos ya muy lejos de aquellos tiempos en que el concepto Banca equivalía a fraude y el de banquero a turbio negociante, aprovechado pescador en las aguas revueltas. Por una vez, y por fortuna para todos, el refrán antañón «Cualquier tiempo pasado fué mejor», resulta un tanto fallido y erróneo.

(De un libro en prensa del Comercio y Banca).

Audiencia Provincial

SEÑALAMIENTOS

Día 24 de mayo

Juzgado de Arenas. Procesado Antonio S. Ferrero, por lesiones. Letrados señores Sánchez-Caro y Velayos (N.); procuradores señores Fernández (M) y Mateos.

Juzgado de Cebreros. Procesado Aristido Rodríguez, por infidelidad. Letrado señor Dávila; procurador señor Suárez.

Juzgado de Arenas. Procesados Silverio Pérez y otros, por tenencia de armas. Letrado señor Dávila; procurador señor Fernández (M).

Juzgado de Avila. Procesados, Vicente del Castillo y otro, por hurto. Letrado señor Aguirre; procurador señor Mateos.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol PASO DE LA ENCARNACION, Carralera del Cementerio. — AVILA

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Un niño de nueve años mató a otro de siete

LA ADRADA.—El niño de siete años, Gerardo Martínez Valdés se hallaba cogiendo moras en el lugar denominado La Nava, cuando se le acercó Víctor García Sagar, de nueve años, quien quiso quitarle las moras que el primero había recogido. Gerardo se defendió llamando a Víctor por el apodo con que se le conoce y éste le tiró una piedra a la cabeza. El médico apreció una herida en la región parietal izquierda con grave conmoción cerebral, a consecuencia de lo cual falleció Gerardo pocas horas después.

Por hurto de leña

ARENAS DE SAN PEDRO.—Por la Guardia Civil ha sido sorprendido el vecino de esta localidad Demetrio Carbonero Díez, de 29 años cuando terminaba de cargar en una caballería unas 10 arrobas de leña procedente de un pino que había cortado con el propósito de llevarse a su domicilio, siendo dicho árbol propiedad de doña Vicenta Villegas, también vecina de esta localidad. Por este motivo la citada autoridad cursó la correspondiente denuncia.

Avila, hace medio siglo

Con el título de «Colegio de San José» ha montado un establecimiento de primera enseñanza elemental y superior, en la plazuela de Mosén Rubí, nuestro buen amigo el profesor don Justo Castreño Sáez.

—Ayer le fué administrado el Santo Viático a la señora de nuestro querido amigo, don Félix Sánchez Albornoz.

—La vacunación y revacunación directa de la ternera que se está practicando en el Ayuntamiento, se encuentra, por desgracia, en el más triste abandono por parte del vecindario, especialmente el de los barrios en que se suele cebar epidemia tan asquerosa como es la de la viruela.

—Ha sido autorizado el Ayuntamiento de Piedrahíta para celebrar una corrida de seis reses bravas en la plazuela que existe unida al Santuario de la Virgen de la Vega en la festividad de la Pascua de Pentecostés.

—Anoche llegó a esta población en donde piensa establecerse por algún tiempo y acompañado de su señora, el reputado médico, don Gabriel Hernández de la Torre.

—El día de ayer fué espléndido, mucho mejor que los anteriores. El tiempo que podían desear los agricultores y ganaderos, de los que bien puede decirse que están ahora, especialmente los de nuestra provincia, de enhorabuena. En tal sentido son las noticias que recibimos de Barco y Piedrahíta, así como de Cebreros, Arenas, Arévalo, etc. etc. Los ganaderos especialmente, lograrán resarcirse este año, en gran parte de las pérdidas sufridas en los anteriores.

—En la sección diaria «Efemérides Abulenses» nuestra edición de 50 años ha, se refiere a la toma de Cuenca por las milicias de Avila, en la fecha 23 de mayo del año 1106, rescatada a los moros tras de sangrienta batalla, siendo uno de los primeros en entrar en la plaza el joven avilés Blasco Jimeno, a cuyo mando quedó después la gente custodiándola.

Clinica Quirúrgica

Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones
Habitaciones para enfermos operados
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Paseo Don Carmelo, 14
AVILA

Publica: «Almanzor»

Donativos para la Casa de Misericordia

Señor Carril, con motivo de la fiesta de San Isidro, Patrón de los labradores, cien barras de pan.

Sección Femenina, ocho litros de leche.

Doña María Teresa García, en memoria de su hija (q. e. p. d.), cien pesetas para un extraordinario.

Un amante de los pobres, celebrando la festividad de la Ascensión, veinte litros de leche.

Hermanidad de Labradores, cien pesetas.

Dios se lo pague.

Encargado

se necesita en Gráficas MIS CHICOS, imprescindible sepa contabilidad. Informes: San Segundo, 8

SE VENDE la casa de Martín Carramolino, núm. 10. Para tratar en la misma, piso principal.

ALMONEDA de cuatro a siete. Pedro de la Gasca, 8.

Gobierno Civil

Secretaría General

Por la presente se recuerda el contenido de la Circular de este Gobierno Civil publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia número correspondiente al 12 de Julio del pasado año, relativa a prohibición de tomar baños en playas o piscinas sin vestir la adecuada prenda, que deberá ser traje de baño que cubra debidamente el pecho y la espalda, además de que lleven faldas para las mujeres y pantalón de deporte para los hombres, la permanencia de bañistas fuera del agua sin cubrirse con albornoz, los bailes en traje de baño, el desnudarse y vestirse fuera de caseta cerrada, y cualquier otra manifestación de desnudismo o de incorrección que pugne con la honestidad y buen gusto tradicionales entre los españoles.

Por los señores alcaldes y agentes dependientes de mi autoridad se tendrá muy en cuenta lo que antecede, en bien de la moralidad pública, debiendo denunciar a este Gobierno Civil cualquier falta que a este respecto se cometiere, la que será inmediatamente corregida con imposición de multa o arresto subsidiario.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Después de pasar unos días en esta ciudad, al lado de sus familiares, los señores de Villaverde, ha regresado a Bilbao la distinguida señorita Esperanza Villaverde.

Aniversarios

Se ha celebrado hoy solemne funeral en la Parroquia de Venta de San Vicente por el eterno descanso del alma de la joven Inés Burguillos Sastre, con motivo de cumplirse el quinto aniversario de su fallecimiento en la dehesa de la Nava.

—También se han aplicado su fragos esta mañana en el altar de Nuestra Señora de Fátima de la iglesia de Santo Tomás por el alma de don José Robledo Cristóbal que finó hace un año.

A las respectivas familias de ambos finados reiteramos en esta fecha nuestro sentimiento.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: María Ascensión Josefa Gallego Hierro, en Ajates núm. 16; José Ramón Torres, en Vara del Rey núm. 1; María Teresa Vaquero García, en la Clínica del Instituto Nacional de Previsión; Eloy Madrigal Gallego, en el Hospital Provincial.

Defunción: Margarita Benito Vegas, de 5 días de edad, en San Roque 10.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.

Vallespía, 3, pral. Teléfono 434

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 21.5.

Mínima, 6.5.

Del momento, (seis y media de la tarde), 11.3.

Viento Sur 30 kilómetros por hora.

Agua recogida durante la noche pasada, medio litro por metro cuadrado.

INFORMACION MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Se reunieron en el salón de actos del Palacio Consistorial para celebrar sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde don José María Martín Sampedro, los tenientes de alcalde señores Caro García, Herrera Esteban, Rodríguez Martín y Jiménez Blázquez.

De conformidad con el informe de Intervención y Comisión de Hacienda se aprobaron cuentas de gastos y nóminas de jornales correspondientes a la semana 19, por valor de 25 653 48 pesetas.

De la Comisión de Obras se aprobaron los siguientes informes:

Uno autorizando a José Batlle Dradís, para ahondamiento de un pozo en la finca de su propiedad, al 28 de la calle del Puente, para lo cual, caso de hacerse necesaria la tirada de barrenos, tomará las precauciones debidas para evitar daños a terceros, siendo de su cuenta y riesgo cuantos daños pudieran originarse en propiedades colindantes y debiendo pedir la correspondiente autorización a la primera autoridad civil si utiliza materias explosivas.

A Florencio Mayorga Blázquez, para quitar goteras de cubierta de tejado al 11 de calle de las Damas.

A Luis Nuñez, para picado y enlucido de habitaciones y renovación de pavimentos de la casa 17 de la calle de Reyes Católicos.

A Luciano San Segundo, para cambiar un hueco de ventana en la casa 12 de la calle Telares.

A Agustín de la Iglesia Sánchez, para convertir un hueco de ventana en puerta en chalet sito en Paseo de San Antonio.

Al Tribunal Tutelar de Menores para colocar una placa anunciadora en la casa 3 de la Plaza del Teniente Arévalo.

A Mariano Martín Lozano para demolición y reconstrucción de un corredor, desmontar y montar cocina, cambio de un tabique y reparación de pisos de mosaico, así como apertura de un hueco de balcón al 2 de calle Leales.

A Crescencio Velayos para arreglo de portada, pisos, tabiques y pintura de establecimiento de la casa 10 de la calle Valladolid.

A Teófilo Méndez Jiménez para apertura de hueco de puerta en edificio de la Plaza de Toros.

A Ramón P. Martín López para reparación de entramado horizontal de cuarto de baño de la casa 13 de la calle del Generalísimo.

A Francisco Lobo Santero para pintado de rótulo anunciador y acometer con tubos de cemento las aguas sucias al 9 de Duque de Alba.

Se aprobó la liquidación practicada por el arquitecto municipal por el asentado del acerado levantado por el Banco de Santander.

Asimismo se aprobó otra liquidación importante 52 50 pesetas por prestación de material del Servicio de Incendios a Teófilo Herrero Jimenez.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y ERICAZ

Anuarios Baillly-Baillière-Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 88 y 88-BARCELONA

Se acordó, de conformidad con lo interesado por el ilustrísimo señor director general del Instituto Nacional de Estadística la cesión a dicho Instituto de una parcela de terreno señalada con el número 13 del plano sito en el lugar denominado Cerca de los Estudiantes, y de una superficie total de 493 metros cuadrados.

Se acordó expropiar 606 metros cuadrados de finca sita en la calle del Cristo de la Luz para la apertura de la calle número 1 del plano de urbanización, requiriendo al propietario para que presente proposición en la que señale el preciso valor que asigna a la parte de la finca objeto de la expropiación.

Se acordó la anulación de recibo expedido a don Julián Izquierdo Ortega por apertura de establecimiento dedicado a su profesión de abogado ya que según las comprobaciones efectuadas, el mismo no ha ejercido la profesión en esta capital.

Para la ejecución de las ordenanzas correspondientes se aprobaron los siguientes padrones:

Alcantarillado, consumo dentro de la zona libre, muestras voladizas, placas, carruajes y caballerías de lujo, anuncios en vehículos, escaparates, cánones de la dehesa Carnicera, vitrinas, casinos y círculos de recreo, pizarras en bancas, carros de transporte y labranza, carros de mano y carretillas, anuncios luminosos, muestras carteles letreros y anuncios visibles desde la vía pública; acordándose exponerlos al público por término de 15 días hábiles para que dentro del mismo puedan ser examinados por cuantas personas así lo estimen procedentes y formulen cuantas reclamaciones estimen necesarias.

Dada cuenta de una comunicación de la Directora del grupo escolar Padre Poveda en la que interesa se conceda el Grupo Escolar «Santa Teresa» para instalación de colonia escolar de verano como en años anteriores, el Ayuntamiento acordó cederla en las condiciones establecidas anteriormente.

Dada cuenta de una Comunicación de la Secretaría de la Cámara Oficial Sindical Agraria en la que interesa se contribuya con cantidad para ayudar a los gastos que con motivo de la celebración de la I Feria Nacional del Campo ha de celebrarse, el Ayuntamiento acordó no poder acceder a lo solicitado por no existir cantidad en presupuesto destinada a esta clase de concesiones.

Dada cuenta de una moción del señor presidente de Policía Urbana en la que participa a la Corporación el mal estado de los uniformes de los guardias municipales y proponiendo se les confeccionen solamente pantalones se acordó autorizar a dicha presidencia para celebrar concurso entre industriales de la capital.

Asimismo se acordó la confección de uniformes para los alguaciles municipales previo concurso entre industriales de la capital.

Dada cuenta de un escrito de los vecinos de las casas militares en los que interesan instalación de alumbrado en dicha zona por estar completamente a oscuras aquella parte de la ciudad, se acordó solicitar el oportuno presupuesto de la Electricidad Abulense para su instalación.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.

Enfermedades nerviosas y mentales

Consulta en Avila viernes y sábados.

Esteban Domingo, 9.

Hombres de A. C.

Círculo de Estudios

Mañana a las ocho de la tarde se celebrará en la Casa de Acción Católica de la calle de San Segundo el acostumbrado Círculo Interparroquial de Estudios de la Rama de Hombres, bajo la dirección del muy ilustre señor don Mariano Taberna, consiliario del correspondiente Consejo Diocesano. Pueden asistir cuantos hombres quieran, pertenecientes o no a la Acción Católica.

Después del Círculo de Estudios se reunirá el Consejo Diocesano para tratar de muy trascendentales asuntos.

El lobo de Peguerinos entra en acción

CAPTURA SEIS LOBEZNOS

Marcelino Soriano Muzoz, el célebre lobo de Peguerinos (Avila) y campeón allanero de los años 1948 y 1949, ha presentado en el día de ayer en la Junta Provincial de Extinción de Animales Dañinos seis lobeznos, percibiendo en el acto 2.100 pesetas y correspondiéndole 650 puntos.

Ya creíamos que nuestro campeón se había dormido sobre los laureles y se dejaría arrebatar el título de campeón de este año, pero parece que no será fácil y que ha comenzado su ofensiva.

El interés crece por momentos y este año costará muchos puntos tanto el primer premio del grupo de lobos como el galardón de campeón de campaña.

PERDIDA velo blanco 1.ª Comunidad. Gratificarán en esta imprenta.

El siniestro de South Amboy se inició en una fábrica de abonos

SOUTH AMBOY (Nueva Jersey) 22.—El número de víctimas en la explosión ocurrida en esta ciudad el viernes pasado se eleva a 28 al anunciarse que otros dos estibadores han desaparecido. El número de personas desaparecidas se eleva a 24 y se teme que todas ellas hayan muerto.

Las autoridades continúan las operaciones de busca de minas terrestres que se esparcieron sobre la población al ocurrir el siniestro y muchas de las cuales pueden estallar en cualquier momento.

En Washington se ha dicho que los explosivos eran dinamita con destino al Afganistán y minas terrestres para el Pakistán.

En el incendio, determinado por la explosión de las instalaciones de una empresa de abonos químicos, se produjeron combinaciones gaseosas de fósforo, irrespirables, que se difundieron

Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 2.151 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Miguel Lumberras, 170 de vacuno menor.

Tomás Cardallaguet, 40 de ternera.

José Luengo, 54 de ternera, 115 de vacuno menor y 30 de vacuno mayor.

Lidio Jiménez, 60 de ternera y 100 de vacuno menor.

Arturo Sastre, 60 de vacuno mayor.

Viuda de Sastre, 145 de vacuno menor.

Luis Sastre, 35 de ternera y 40 de vacuno menor.

Luis Rodríguez, 58 de ternera, y 40 de vacuno menor.

Félix Gómez, 183 de ternera y 60 de vacuno menor.

Adrián Velasco, 150 de ternera.

Jerónimo Prieto, 190 de vacuno menor.

Juan Martín, 47 de ternera y 150 de vacuno menor.

Restituto M. Alvarez, 37 de ternera y 100 de vacuno menor.

Restituto Martín, 20 de ternera y 20 de vacuno menor.

Lorenzo del Olmo, 67 de ternera y 50 de vacuno menor.

Prudencio Martín, 130 de vacuno menor.

Dr. J. S. del Río Cabañas

OCULISTA DEL ESTADO

Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6

Clinica: Plaza de Zurraquín, 8, principal. AVILA

(C. S. núm. 264)

Dr. D. Ramiro Arroyo

UROLOGO

Del Hospital de San Luis de los Franceses, del General de San Pedro, y ex Interno del Provincial de Madrid

Consulta de dicha especialidad: todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina, 3, 1.ª derecha

por varios barrios de la ciudad, aumentando las penalidades.

Las escuelas siguen cerradas y la entrada en South Amboy sólo se permite a los deudos de los residentes y a las personas que traen una misión de socorro. Los daños se calculan en siete millones y medio de dólares.

Centenares de soldados y policía realizan el servicio de patrulla por las calles de la ciudad, que trata de reanudar su vida normal después de la terrible explosión. EFE.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Galzos y bajes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)